



## ALPILLES

# Une toile pour un massif

PARCE QUE LA GÉOGRAPHIE  
EST MÈRE DES CIVILISATIONS,  
QU'ELLE FAÇONNE LES PAYSAGES,  
ORIENTE LES VENTS, CRÉE DES  
BIOTOPES ET CONDITIONNE  
LES SOCIÉTÉS HUMAINES, ILS  
ONT RAVIVÉ LA MÉMOIRE DES  
ROCHES ET DES HOMMES,  
OFFERT LE PREMIER RÔLE À  
UN JOYAU, LES ALPILLES.

**L**e massif étire ses 50 000 hectares d'ouest en est, de Tarascon à Orgon, et déroule son histoire depuis 200 millions d'années. Il n'existait jusqu'ici pas de récit cinématographique de l'histoire de ce territoire : de sa naissance au Jurassique jusqu'à nos jours, et qui raconte sa géologie, ses incursions et peuplements successifs, les multiples (et de génie pour certaines) édifications, le grand sujet de l'eau, les évolutions, les développements économiques, culturels... la beauté constante elle, fulgu-

rante, des paysages, le blanc pur du calcaire, les mille nuances du maquis et de la vigne, l'argenté des oliviers... Une beauté qui toujours nourrit les esprits, de Van Gogh à Yvan Audouard, de Mistral à Lucien Clergue, de Pagnol à Philippe Roth, inspira les architectures... constituant au fil du temps, sa part d'héritage d'une topographie magnifique.

Paléontologue, archéologue, historien, architecte... Les témoignages, les récits de découvertes se succèdent, tandis que celui d'un observateur autodi-



dacte au regard exercé, Otello Badan (en photo), maçon devenu géologue et historien, prête voix à sa passion, à la mémoire bavarde du massif et emprunte tel un fil rouge dans le film, les formes et les traces de sa géologie.

C'est un hommage grandiose et cultivé, une déclaration d'amour de 90 minutes à un des plus beaux territoires de France, connu du monde entier, que cosignent Stéphane Paoli, journaliste, réalisateur et écrivain, et Jean Daragnès, documentariste et réalisateur. Le témoignage actuel aussi,

comme une promesse, que 200 millions d'années après l'apparition des Alpilles, les acteurs économiques locaux (éleveurs, producteurs, viticulteurs, entrepreneurs) placent la protection de leur environnement, de leur culture et de leur mémoire au premier plan de leurs ambitions, de l'avenir de ce pays. ◆◆

**IL ÉTAIT UNE FOIS LES ALPILLES**, de Stéphane Paoli et Jean Daragnès, Joy Production. 90 mn. Avant-première le 11 novembre 2022, à l'Alpillum, avenue Maréchal de Lattre de Tassigny, 13210 Saint-Rémy-de-Provence. Tél. 04 90 92 70 37.